

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**CARTAS DE LA GUERRA.**

Ibraila 4 de mayo.

Habiendo adquirido noticias de que los turcos debían hoy bombardear nuevamente á Ibraila, he abandonado á Bucharest ayer tarde para llegar á esta á las dos de la madrugada, provisto de eficaces recomendaciones para el prefecto y de un pasaporte de las autoridades rumanas, quienes galantemente me le han expedido. Me he visto obligado á no utilizar el camino de hierro y á continuar hácia Galatz, pues era punto menos que imposible salir de la estacion, cuidadosamente vigilada por soldados rusos (los primeros que he visto) y llena de fugitivos que abandonaban la ciudad por temor de sufrir un nuevo bombardeo. Un verdadero monton de maletas, de informes bultos, muebles, batería de cocina, colchones, etc., se hallaba hacinado en los muelles del embarcadero. Abundante lluvia habia convertido los alrededores de la estacion en una verdadera cloaca. Sin embargo, era preciso decidirse y atravesar aquel mar de fango, pues los carruajes se encontraban detenidos por órden del Estado mayor ruso.

La estacion se halla situada á mas de dos kilómetros del centro de la ciudad, cuyas calles tienen la misma anchura que la avenida de los Campos Elíseos, empedradas con adoquines y alumbradas por medio de faroles alimentados con petróleo. Tropezando á cada paso y zambulléndome cincuenta veces en inmensos charcos de lodo, he podido, en union del corresponsal de «Le Bien Public» entrar en la ciudad. Dos ó tres veces fuimos detenidos por patrullas de cosacos, cubierta la cabeza con sus característicos gorros de lana y armados de una lanza de inmensurable longitud. Sería difícil manifestar á Vd. la sorpresa del dueño de la fonda al ver dos extranjeros pedir alojamiento. Hallábase aun conmovido á causa de los acontecimientos del día anterior; pero de tal manera, que á las tres de la madrugada quiso hacernos un relato detallado, pero hablaba rumano, y esta lengua, aunque de origen latino, es muy difícil de comprender.

A las seis de la mañana nos hemos levantado para recorrer la poblacion que, como todas las de Oriente, presenta un aspecto sumamente extraño, y mas ahora que la han abandonado sus habitantes. Ibraila, tal como está edificada, podria contener fácilmente 500.000 habitantes. En la actualidad no encierra mas que 40.000; es el esqueleto de una inmensidad. Las calles tiradas á cordel rigurosamente, tienen una anchura de unos 80 metros y se hallan limitadas á uno y otro lado por casas y cabañas tan bajas de techo, que parecen encontrarse soterradas. En las cloacas formadas por el agua y las inmundicias en el centro de estas calles, se bañan enormes perros mastines, errantes en bandadas casi en estado salvaje. En los muelles del puerto se encuentran amarrados unos 50 barcos con carga, que aguardan la terminacion de la guerra poder salir del Danubio, sobre cuyas aguas flotan aún las brumas de la mañana; y más abajo, en una árida estepa, se divisa un campamento ruso. Apercíbense las tiendas, de las que, medio dormidos todavía, salen uno á uno los soldados, y los rayos del sol permiten ver el reflejo de las armas colocadas en pabellones. Ginetes, cosacos, ulhanos, artilleros, corren en todos sentidos llevando órdenes; oficiales cubiertos de largos capotes grises con vivos rojos, y resguardada la cabeza

con gorras provistas de anchos galones de plata, marchan al galope de sus hermosos caballos de la Bessarabia. En este momento nos ocupamos en buscar un guia que nos proporcione los datos que hemos venido á buscar á Ibraila.

El prefecto quiso ilustrarnos acerca de los sucesos de ayer, que revisten gran importancia por las pruebas que hoy se tienen de que las intenciones de los turcos eran las de impedir que los rusos terminasen sus trabajos de Ibraila. Ayer, á las once y veinte minutos de la mañana, acababan los rusos de poner en batería tres piezas de á seis enfrente de la confluencia que forman los dos brazos del Danubio, en la parte inferior de la ciudad, cuando detrás de los sauces que cubren las orillas de la isla apareció un monitor turco. Los oficiales rusos no tardaron en dirigir la puntería al sitio en que habian visto á dicho monitor; éste, ó mejor dicho éstos, pues una nueva embarcacion blindada salió de una ensenada en que se ocultaba, rompieron á su vez el fuego, primero sobre las baterías, luego sobre la ciudad, que recibió 42 cañonazos. Tres granadas de enormes dimensiones han arruinado dos casas, en las que afortunadamente no habia persona alguna. Esta mañana he tenido en mi mano el casco de uno de estos proyectiles que el prefecto de Ibraila destina á pisa-papeles.

Entre tanto la artillería rusa, aunque de corto alcance (las piezas de posicion aún no habian sido desembarcadas), contestaba al fuego de los turcos causando desperfectos en una de las embarcaciones y destruyendo en parte la aldea turca de Karitiska, situada en una de las islas del Danubio. Al poco rato se retiraban los monitores y los tcherkesses turcos procedentes de Matchin, poblacion que se vé desde Ibraila, aunque dista cuatro leguas de la orilla rumana, llegaron para arrojar de Karitiska algunos merodeadores rumanos, que se proponian hacer acopio ilegal de tabaco. Dichos tcherkesses rompieron contra los soldados rusos, acampados en aquella orilla un nutrido fuego de fusilería, que terminó tan pronto como la artillería hubo enviado algunos proyectiles en aquella direccion, quedando muertos dos ó tres turcos, y un soldado ruso herido. Esto solo fué suficiente para introducir el espanto en la poblacion. El prefecto ha publicado un bando en el que invita á los habitantes á permanecer en ella, pero ya habian huido todos cuando se fijó en las esquinas.

Al huir demostraban aquellos un gran sentido práctico, pues hoy al medio día han regresado los monitores turcos acompañados de otros cuatro. Habiéndonos permitido los oficiales rusos entrar con el prefecto en una batería, hemos podido ver desde los espaldones á los buques turcos colocados al abrigo de una línea de sauces. Situados los oficiales en una plancha adaptada á una de las ruedas de cada cureña, observaban con el anteojo las idas y venidas de los monitores. De un momento á otro se esperaba que comenzase el fuego; pero nada ha ocurrido hasta la hora en que escribo estas líneas. La razon de no haber disparado hoy los turcos consiste en que habian dado cita en este sitio á otras dos chalupas cañoneras, procedentes de la embocadura del Danubio, y á las diez de esta mañana las baterías rusas de Reni han impedido con sus fuegos que dichos barcos llegasen hasta estos lugares. Quizás pasen esta noche, y no me causará asombro que

mañana se repita en mayor escala la escena de ayer. En este momento establecen los rusos baterías cubiertas en cuatro lugares diferentes, á 500 metros próximamente de Ibraila. Hoy mismo he visto dirigir en persona los trabajos al general de artillería Chaloff, hombre de unos 45 años, rubio, flemático, verdadero slavo del Norte. Los oficiales y soldados de ingenieros que trabajan bajo sus órdenes son activos, inteligentes é industriosos, los obreros verifican el movimiento de tierras con extraordinario afán.

Avanzaba la tarde y aún tenia que visitar los dos campamentos rusos, colocados en una eminencia al Norte de la ciudad, y con tal arte dispuestos, que no pueden ser descubiertos por las embarcaciones turcas. Las tiendas se levantan en filas de á cuatro y las armas colocadas en pabellones sobre el frente de banderas. La artillería en los flancos y las ambulancias en la retaguardia. El armamento es del sistema Berdan; los soldados llevan largos capotes grises con hombreras rojas; el número del cuerpo de ejército va inscrito en ellas y el del regimiento en la gorra. La infantería está provista de largas botas, cuya caña forma pliegues como las de la caballería. Los oficiales no se distinguen de los soldados más que por las hombreras, que son de plata. El tren de equipajes posee un material admirable; los carruajes, pintados de azul, llevan ruedas de repuesto. Las tropas acampadas en Ibraila se hallan bajo el mando del príncipe Zakofski, general en jefe del 11.º cuerpo.

He visto los regimientos números 49, 32, 125 y 70. Cuando visitábamos el campamento á una temperatura de cuatro grados sobre cero se bañaban los soldados en uno de los brazos del rio, mientras sus compañeros preparaban el té cerca de las tiendas, en grandes «domayars» de cobre. Los rusos toman una especie de sopa abundante en grasa, algo de carne, arroz y pan fresco; cada día tienen dos raciones de té. El estado sanitario es excelente, y tan solo la presencia del calor podrá originar enfermedades contagiosas. En Ibraila no hay más que diez mil hombres, pero mañana es esperada una division completa. Hoy han llegado las piezas de posicion y se ha comenzado á ponerlas en batería. La caballería, muy bien montada, se distingue por su limpieza. La oficialidad de artillería é ingenieros me ha parecido notable por más de un concepto. Créese en los círculos bien informados, que la ciudad será bombardeada por la flotilla turca. Es indudable que no dejará de aprovechar cuantas ocasiones se le presenten de interrumpir los trabajos de los rusos.

Por lo que se refiere á una campaña más ó menos próxima del otro lado del Danubio, no la creo posible antes del 20 de Mayo. El rio se divide á la altura de Ibraila, por lo menos, en diez brazos de diferentes longitudes, y merced á estos cortes puede verificarse el paso, cualquiera que sea la resistencia del enemigo, pero en la actualidad se hallan sumergidas todas las islas y su terreno no podria resistir el peso de los carros de la artillería. La orilla turcas muy pantanosa, no podrá abordarse hasta pasado, doce días. Mañana llegará á Galatz el gran duque Nicolás, y al siguiente día es probable que yo me encuentre en dicha ciudad.

En los alrededores de Ibraila he visitado un monumento que es objeto de piadosa peregrinacion por parte de los soldados rusos. Este monumento, eri-

gido en un vasto «tumulus,» bajo el que reposan los soldados rusos de 1828, consiste en una columna terminada por una cruz rusa y descansando en un pedestal cuadrangular, adornado de águilas de bronce con las alas desplegadas, insistiendo todo el conjunto sobre cuatro gigantes cañones tambien de bronce. He traducido una de las inscripciones rusas que está concebida en los siguientes términos: «Hemos estado en Braila y hemos regresado de ella.—Ejército ruso.—6 de Junio de 1828.» A continuación hay una línea que dice: «Tratado de Andrinópolis.—2 de Setiembre de 1829.—¿Qué se ha hecho del tratado de Andrinópolis? ¿Qué se ha hecho del tratado de Baltakiman y del tratado de 1856?—Camilo Farcy.

(«La Mañana.»)

### CONTESTACION DE INGLATERRA á la circular del príncipe Gortschakoff.

Foreign-Office 1.º de Mayo de 1877.

Milord:

He remitido á V. E. en mi mensaje del 24 del pasado mes, una copia de la circular del príncipe Gortschakoff fecha 7 (19 de Abril), anunciando que el emperador de Rusia había dado á su ejército la orden de franquear la frontera turca.

El gobierno de S. M. ha recibido esta comunicación con un profundo sentimiento. Le es imposible aceptar las declaraciones del príncipe Gortschakoff y las conclusiones que de ella deduce para justificar la resolución tomada.

El protocolo en que el gobierno de S. M. la reina había tomado recientemente parte, á solicitud de la Rusia, no exige, por parte del sultan, nuevas garantías para la reforma de su administración.

Con objeto de permitir más fácilmente á Rusia abstenerse de toda acción aislada, afirmaba el interés que todas las potencias tomaban de comun acuerdo en la situación de las poblaciones cristianas de Turquía; declaraba que las potencias vigilarían cuidadosamente el modo con que las promesas serían mantenidas y practicadas, y que si sus esperanzas fuesen de nuevo defraudadas, se reservaban el derecho de recordar en comun los medios que pareciesen más próximos para asegurar el bienestar de las poblaciones y los intereses de la paz general.

El consentimiento de La Puerta á esta declaración de las intenciones de las potencias no había sido ni pedido ni buscado. Indudablemente La Puerta ha juzgado conveniente (muy desgraciadamente en la opinión del gobierno de S. M.), protestar contra las expresiones de que se trata por constituir una intrusión en la soberanía é independencia del sultan.

Sin embargo, al protestar y declarar que no podía considerar el protocolo con carácter obligatorio para la Turquía, la Sublime Puerta afirmaba de nuevo su intención de ejecutar las prometidas reformas.

Por esta razón el gobierno de S. M. no puede admitir como lo sostiene el príncipe de Gortschakoff que la respuesta de La Puerta haya destruido toda esperanza de verla deferir á los deseos y consejos de la Europa, ó á toda garantía de aplicación de las reformas indicadas.

No es de parecer que los términos de la nota debiesen necesariamente hacer imposible la conclusión de la paz con el Montenegro, ó el acuerdo para el desarme simultáneo. El gobierno de S. M. cree todavía que, con la paciencia ó la moderación por las dos partes, se hubiera podido probablemente obtener un acuerdo acerca de estos dos puntos.

El príncipe de Gortschakoff, sin embargo, afirma que ha quedado cerrado todo camino de conciliación; que el emperador ha decidido acometer la

tarea de obtener por medio de la fuerza lo que todas las potencias no han podido obtener de la Puerta por medio de la persuasión, y declara que S. M. I. se halla convencido de que esta medida está de acuerdo con los sentimientos é intereses de la Europa.

No se puede esperar del gobierno británico que participe de este modo de ver. No ha disimulado su opinión de que la presencia de considerables fuerzas rusas en las fronteras de Turquía, al hacer imposible el desarme y al provocar un sentimiento de aprehensión y de fanatismo entre la población musulmana, constituía un obstáculo material para la pacificación interior y para las reformas. No puede creer que la entrada de estos ejércitos en el territorio turco sea propia para remediar estas dificultades y mejorar la suerte de las poblaciones cristianas en los dominios del sultan.

Pero la línea de conducta adoptada por el gobierno ruso da lugar á mas graves y mas serias consideraciones. Constituye una violación de la estipulación del tratado de París del 30 de Marzo de 1856 por el cual la Rusia y las demás potencias signatarias se comprometían, cada una por su parte, á respetar la independencia é integridad territorial del imperio otomano.

En las conferencias de Londres de 1871, en las que, al cerrarse, se confirmó con las demás la estipulación dicha, el plenipotenciario ruso, unido á los de las demás potencias, firmó una declaración afirmando que era un principio esencial del derecho de gentes que ninguna potencia puede separarse de las obligaciones de un tratado ni modificar sus estipulaciones, sin el consentimiento de las partes contratantes por medio de un arreglo amistoso.

Al obrar contra la Turquía por su propia cuenta y al recurrir á las armas sin haber consultado á sus aliados, el emperador de Rusia se ha salido del concierto europeo, que hasta ahora no había sido turbado: al mismo tiempo se ha separado de la regla que solemnemente se había comprometido á seguir.

Es imposible prever las consecuencias de semejante acto. El gobierno de S. M. se habría voluntariamente dispensado de hacer observaciones con este motivo. Pero como el príncipe Gortschakoff parece pretender en una declaración dirigida á todos los gobiernos de Europa, que la Rusia obra en interés de la Gran Bretaña como tambien en el de las demás potencias, se cree obligado á declarar de un modo igualmente formal y público que la decisión del gobierno ruso no es propia para obtener su concurso ni su aprobación.

Tengo el honor, etc.—Firmado: Derby.

### Correo de hoy.

Madrid 14 de mayo.

Ya sabe Vd. con que gran curiosidad é impaciencia era esperada la sesión de hoy.

A la hora en que esta escribo no ha terminado aún y está hablando todavía el señor Cánovas del Castillo. Voy pues á darle cuenta solo de mis impresiones del momento.

El discurso del Sr. Cánovas era el que con gran interés se esperaba. En la primera parte de su discurso, que es la que he oído, ha estado durísimo con Alonso Martínez y los centralistas, y relativamente á las alusiones hechas por el jefe del centro respecto á la actitud del señor Posada Herrera; hé aquí la declaración hecha por el presidente del consejo.

Nunca se había visto, según él, que un diputado de oposición interpretara actitudes y conductas de los hombres públicos por lo que de ellos se decía. Hay que atender á sus actos. Para Cánovas del Cas-

tillo, el presidente de la Cámara, está con el gobierno y con su política desde el momento que ocupa aquel sitio como candidato de la mayoría. Si no estuviera de acuerdo con la política del gabinete, haría lo que en otra ocasión hizo un presidente, (aludiendo á Ríos Rosas): se bajaría de su elevado asiento y desde los bancos de enfrente combatiría al gobierno. El señor Alonso Martínez pugna por dividir la mayoría pero no lo logrará.

Después de esta declaración he dejado la tribuna para poner á Vd. estas dos líneas. Cánovas continúa hablando.

Al paso he podido hacerme cargo de la impresión que han hecho las palabras del señor Cánovas entre las personas agrupadas en las tribunas.

Se cree que hay rozamiento entre los dos presidentes, y que Cánovas no ha podido conseguir que se le autorizase para desmentir en redondo y en seco lo dicho por Alonso Martínez. Si, dado el sesgo que este incidente ha tomado, Posada Herrera se mantiene silencioso, como se mantendrá, en mi sentir, es que continúa embozado.

En resumen, el señor Cánovas ha hablado por cuenta propia, no por la del presidente del Congreso, y esto parece significar que Alonso Martínez pudo tener razón al decir que Posada Herrera estaba de oposición á la política del gobierno.

Es muy tarde, va á salir el correo, y no puedo entrar mas en detalles.—G.

Madrid 14 de mayo.

Ayer fué día de conferencias. El señor Romero y Robledo celebró una con el señor marqués de Barzanallara, otra con el señor Posada Herrera, otra con el señor Danvila que se prolongó mucho y otra con el señor ministro de la guerra que, según se dice, se manifiesta contrario á ciertas soluciones del presidente del Consejo.

Anoche el «Parlamento» se lanza en el terreno de las profecías, afirmando que «estamos al fin de la situación.»

Por lo demás, adviértese en Madrid gran calma en cuanto se refiere al menudeo de las preocupaciones políticas. La gran afluencia de forasteros para las próximas fiestas de San Isidro influye mucho en ello, pues que muchas personas, obligadas á cumplir estos días con los deberes de la hospitalidad se retraen provisionalmente de los círculos políticos, en su consecuencia bastante desanimados.

Ayer se hacían comentarios acerca de las declaraciones que hará esta tarde en el Congreso D. Francisco Silvela que se propone, para demostrar su fidelidad al señor Cánovas abordar directamente y «con franqueza» ciertas indicaciones del jefe de los centralistas, y presentar concretamente las opiniones ministeriales sobre aquellos asuntos que mas llaman la atención en la presente legislatura. Al ocuparse en ello algun diario oficioso asegura, no sé con qué motivo, que el empeño de poner al presidente del Congreso en disidencia con la mayoría, tendrá esta vez el mismo resultado que ha tenido siempre.

A falta de otros asuntos mas picantes pero que seguramente no merecen menos atención que aquellos, extracto los principales artículos de la proposición de ley sobre un impuesto del cuartillo por 100 presentada al Congreso por el señor Aranzaz:

1.º Se establece un impuesto transitorio que se denominará del «Cuartillo por ciento,» cuyos productos se aplicarán exclusivamente á la amortización de la deuda del Estado por medio de compras que se harán en la Bolsa de Madrid.

2.º La cuota de este impuesto consistirá en el cuartillo por ciento de todas las cantidades cuyo importe exceda de veinte pesetas y se cobren ó reciban por virtud de cualquiera clase de servicios,

contratos ó transacciones habidas entre particulares ó entre estos y el Estado, la Casa Real, las corporaciones administrativas de todas clases y condiciones y todos los establecimientos públicos ó particulares con personalidad propia ó delegada para el servicio, acto, contrato ó transacción de que proceda el cobro.

3.º Se exceptúan del pago de este impuesto: 1.º, los talones contra los bancos y sociedades por cuentas corrientes y depósitos; 2.º, letras las de cambio.

4.º El pago de impuesto será obligatorio en todos los casos para el que reciba el dinero, y se ejecutará por medio de sellos especiales que se inutilizarán en el acto, consignando en ellos la fecha en que se apliquen á algun documento y poniendo siempre sobre una parte del mismo sello la firma del preceptor del dinero.

5.º No será en lo sucesivo obligatorio el sello de 50 céntimos de real en los documentos mencionados en el artículo 18 del real decreto de 12 de setiembre de 1861.

6.º Los notarios no autorizarán ningun instrumento público relativo al pago de cualquier crédito de los comprendidos en el art. 2.º sin que previamente se cumpla con lo prevenido en el art. 4.º, y darán en su caso fé de haberse así ejecutado, en las copias que espidan de dichos documentos.»

El señor Bosch y Labrús ha presentado á la subcomision de ingresos un proyecto de reforma de aduanas en sustitucion de lo propuesto por el gobierno en los nuevos presupuestos. El diputado catalan propone que los artículos extranjeros que por el arancel vigente de aduanas satisfacen un derecho igual ó superior al 30 por 100 de su valor seguirán adeudando el mismo derecho sin alteracion alguna. Los que no lleguen al 30 por 100 se aumentarán con sujecion á las siguientes reglas: del 5 al 15 por 100, los productos naturales de procedencia extranjera y las primeras materias; del 15 al 25 cuando dichas materias han sufrido alguna transformacion por procedimientos industriales, y del 25 al 40 los productos perfeccionados en disposicion de entregarse al consumo. Los aceites, líquidos de todas clases, incluso el petróleo, pagarán un derecho igual al que adeuda el aceite de oliva y los artículos de procedencia extranjera similares á los nacionales, satisfarán de 25 al 40 por 100. Tambien se aumenta la tarifa de las lanas, tejidos bastos de pelo, papel, libros, cereales, maquinaria y aguardientes, alcoholes y licores.

Para favorecer la esportacion de caldos y demás productos nacionales, podrá el gobierno conceder rebajas de derecho hasta de 15 por 100. Toda mercancía extranjera queda nacionalizada despues del pago de derechos arancelarios. Con objeto de fomentar la navegacion de altura y la esportacion de mercancías nacionales se conceden rebajas y primas. En este proyecto el señor Bosch y Labrús exige que en toda subasta pública ó sea del Estado, del Municipio ó de la provincia, se obligue al contratista á entregar efectos y géneros de produccion española. Hé aquí en resumen el proyecto presentado por el celoso diputado catalan.—X.

(«Crónica de Cataluña.»)

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 15.

Ha habido una inmensa concurrencia en la romeria de San Isidro. El dia era primaveral.

Hay escasez de noticias.

El «Diario Español» dice que siguen presos dos tenientes de Estado Mayor de plaza.

En la seccion del Senado se espera mañana una importante discusion sobre el Banco de España.

Las fuerzas del cabecilla cubano Máximo Gomez

se han insurreccionado originándose una colision. Se confia que dará resultados la division de los rebeldes cubanos.

En la ley de ferro-carriles se establecen algunas restricciones para las nuevas concesiones.

La Diputacion provincial que se ha nombrado en Vizcaya ha tomado posesion.

S. M. el Rey y el duque de Montpensier marcharán mañana á Aranjuez.

Ha llegado á Madrid el general Quesada.

Ha terminado la sumaria formada contra los militares detenidos en las prisiones de San Francisco

París 15.

M. Oclery, diputado irlandés, ha combatido en la Cámara de los comunes las resoluciones de M. Gladstone, y ha dicho que el único medio para Inglaterra de guardar dignamente la neutralidad, consiste en confesar abiertamente la intencion de aliarse con Francia, protegiéndose así mutuamente contra el peligro de ver á la Alemania anexionarse la Bélgica y la Holanda.

Un telégrama de Cetinje dice que el fuerte de Keastag está cercado por Valotith, y que los mirditas han recobrado á Oroschi que estaba en poder de los turcos.

Constantinopla 15.—Se ha empeñado un combate en la Dobruska donde un cuerpo ruso compuesto de infantería, caballería y artillería habia entrado pasando el Danubio por Potbach.

Pesth.—Las noticias de la Sérvia son alarmantes. El partido de la guerra ha puesto al príncipe Milano en la alternativa de combatir ó abdicar, pues el príncipe quisiera conservar la neutralidad.

Si triunfa el partido de la guerra Austria interviendrá.

El haber sido llamado el cónsul ruso en Belgrado se considera como una prueba de que Rusia abandona al príncipe Milano. Se dice que se ha ofrecido la corona de la Sérvia al príncipe Nikita de Montenegro.

Lord Derby ha pronunciado en la Cámara algunas palabras que indican que existe un acuerdo íntimo entre Inglaterra y Austria. Estas palabras han causado impresion.

Madrid 15.

La «Gaceta» publica los Reales decretos resolviendo varios recursos de alzada y autorizando á don Cristóbal Reventós y á don Manuel Carreras y Girona para construir un ferro-carril de Tarragona á Barcelona por Cubellas.

Lisboa 14.—El patriarca de Lisboa ha salido para Roma con parte de los peregrinos. Numerosas personas han ido á despedirle en la estacion. Llegará á Madrid el miércoles, y se le reunirán en Roma cuatrocientos peregrinos portugueses que llevan 20,000 francos al Papa.

París 14.

Seis buques cargados de tropas turcas han intentado atravesar por las inmediaciones de Gurgevo, pero se han visto obligados á retirarse.

M. Bourke dice en la Cámara de los comunes que le consta que Austria, Francia, Alemania é Italia no han contestado á la circular rusa.

Lord Northcote declara que Egipto, formando parte del imperio turco, se halla en guerra con Rusia, la cual por consiguiente tiene derecho para bloquear sus puertos, invadir su territorio y apresar los buques que vayan á Egipto con contrabando de guerra.

M. Bourke desmiente que Austria é Inglaterra se hayan puesto de acuerdo para protestar contra la independencia de la Rumanía.

M. Lowther confirma la noticia de la anexion de la república de Transvaal á Inglaterra.

Roma.—La Cámara de diputados ha aprobado el

proyecto de lista civil.

Constantinopla.—El Sultan dará mañana audiencia á M. Layard.

París 15.

Lord Northcote, contestando á M. Hartington, reconoce que la última esperanza de Turquía es la reforma completa de sus males, y declara que convenia al gobierno darle una probabilidad de ensayar las reformas. Mientras que los intereses ingleses, especialmente el camino de las Indias, queden intactos, no existe razon alguna para que Inglaterra sea la única que intervenga en una lucha que interesa igualmente á las demás naciones. Lord Northcote añade que Inglaterra no ha provocado á la Rusia. El gobierno quiere quedar libre de obrar en interés de Inglaterra, interés que consiste sobre todo en conservar la paz y la prosperidad del mundo entero, y continuará siguiendo esta política.

Las resoluciones de M. Gladstone son desechadas por 354 votos contra 223, y es aprobada la enmienda de M. Wolff.

Madrid 16.

La «Gaceta» no publica ningun decreto ni noticia de interés general.

París 16.

Los cañones rusos de grueso calibre colocados en Ibraila alcanzan hasta la ciudad turca de Matchin.

Constantinopla 15.—La escuadra turca bombardeó el puerto fortificado ruso de Sukumkalé (Cáucaso), y habiendo desembarcado tropas turcas derrotaron á los rusos quedando dueñas de la posicion.

Los rusos se concentran en las cercanías de Kars. («Diario de Barcelona.»)

París 15.—El Príncipe Milano de Sérvia se dirige á San Petersburgo en demanda de auxilio.

Si Sérvia declara la guerra, Austria ocupará la Bosnia.

La Cámara de los comunes ha rechazado las proposiciones de Gladstone.

El gobierno inglés ha afirmado la neutralidad.

Los zuavos pontificios se alistán en el ejército turco.

Dicen de Constantinopla que los rusos han entrado en Dobrudja.

La escuadra inglesa de Alejandría volverá á Creta. («Crónica de Cataluña.»)

### Crónica Local.

**De humor están los viudos.**—Esta mañana se han celebrado cuatro matrimonios religiosos. Esto, como es de suponer, nada tiene de extraño; pero que acontezcan en un mismo dia y que los cuatro esposos sean viudos, tres de ellos en primeras nupcias y uno en segundas, es cosa que merece la pena de leerse en letras de molde por acontecer rarísimas veces. De las desposadas, dos han tenido iguales honras que los tres primeros y las otras dos eran solteras.

**A la una de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Menorca**, procedente de Barcelona y Alcudia, conduciendo la correspondencia y los siguientes pasajeros:

#### DE BARCELONA.

D.ª Blanca Orfila.—D. Rafael Fiol.—B. Gelabert.—Miguel Verdú.—Bernardo de Olives y familia.—José Vives.—Antonia Coll.—Juana Orfila.—Ramon Sans.—Pedro Monjo.—A. Nusa.—Nicolás Anglada.—Francisco Vinent.—Magdalena Andreu.—Tomás Palliser.—Margarita Petrus.—José Vidal.—Bartolomé Bagur.—Pedro Portella.—Juana Baselini.—Andrés Baselini.—Total, 27 pasajeros.

#### DE ALCUDIA.

D. Andrés Blasco.—Mr. Abdon Ribas.—Clement Jules.—Giovanni Cordani.—Total, 4 pasajeros.

**Por parte telegráfico se sabe que el vapor «Alfonso XII»**, que salió el 22 de abril del puerto de Barcelona y de Cádiz el 30 con la correspondencia, ha llegado á Puerto-Rico en 13 dias sin novedad, siguiendo su viaje á la Habana.

\*\*\*

## Asociacion de Beneficencia Domi- ciliaria de Mahon.

EXTRACTO de las cuentas del mes de Marzo último aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

CARGO.	Escudos.
Por la existencia que resultó en caja en fin del mes anterior.. . . . .	1264'160
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador.. . . . .	281'303
Por lo ingresado por el Director de la casa-asilo de reintegros y de lo hallado en el cepillo del establecimiento.	2'580
Por lo id, por D. Antonio Carreras Neto producto de lo recogido en la tienda de campaña levantada en el punto denominado Vista Alegre el dia de la entrada de S. M. el Rey. . . . .	4'900
Por lo id. por el Sr. Subgobernador de Menorca, procedente del repartimiento de las 5.000 pesetas que S. M. el Rey (q. D. g.) mandó entregar para socorrer á los Establecimientos de Beneficencia y pobres de esta Isla. . . . .	240'000
Por el id. por el señor Cura Párroco de Sta. María, remesado por el Ilmo. señor Obispo de esta Diocesis procedentes de la predicacion del pasado año 1876. . . . .	22'000
Por lo id. de lo recaudado en las Iglesias de esta Ciudad el 4.º domingo de Cuaresma por sus respectivos curas párrocos. . . . .	30'630
Por lo id. de lo id. en las mismas por la comision de Señoras el dia de Jueves Santo. . . . .	206'105
Por lo id. de lo id. en la cuestacion verificada el sábado santo en el distrito 7.º. . . . .	4'800
Por el valor de 3 arrobas 22 libras pan recogidas el mismo dia en las casas de campo de esta ciudad. . . . .	6'666
<b>Total cargo S. E. ú O. . . . .</b>	<b>2063'144</b>

### DATA.

Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta. . . . .	84'830
Por el id. de los id. en especie id. á los id. en id. . . . .	368'706
Por el id. de los efectos de inmediato consumo y otros gastos hechos para el servicio y limpieza de la casa-asilo. . . . .	9'180
Por lo gastado en el adorno é iluminacion de dicho establecimiento con motivo de la venida de S. M. el Rey. . . . .	14'545
Por el total importe de los socorros en metálico distribuidos á los pobres en el Hospital y Misericordia para celebrar la Pascua de Resurreccion . . . . .	32'850
Por el haber del recaudador en el mes de esta cuenta. . . . .	8'000
<b>Total data S. E. ú O. . . . .</b>	<b>518'111</b>

### RESUMEN.

Importa el cargo. . . . .	2063'144
Id. la data. . . . .	518'111
<b>Existencia para 1.º Abril. . . . .</b>	<b>1545'033</b>

NOTA.—Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 1443 sopas y 1443 panes.

Mahon 24 de Abril de 1877. — El Tesorero, José Alberti y Sancho. — V.º B.º — El Vice-presidente accidental, Juan Pons, pbro.

### MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia en 1.º de abril. . . . .	397
Altas en dicho mes. . . . .	»
Suma. . . . .	403
Bajas en id. . . . .	3
Existencia para 1.º de Mayo 1877. . . . .	394

Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Gregorio Femenías Aledo.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Pascual Bailon confesor.

### CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Cármen en el Cármen

En las Concepcionistas, continúa al anoecer el devoto septenario de los Dones del Espiritu Santo con esposicion de S. D. M. y sermon.

El Mes de las Flores dedicado á Maria Sma. continúa por la mañana en S. Francisco y en la Concepcion, y al anoecer en las parroquias de S. Maria y en la del Cármen.

### Santo de mañana.

San Félix calentino y San Venancio martir.

Nació San Félix de Cantalicio el año de 1513. Fué hijo de padres labradores muy temerosos de Dios. Llamábase su padre santo de apellido, y asimismo su madre Santa. Fué desde muy niño dado á la virtud, y se empleó en guardar ovejas; deseando dedicarse al servicio de Dios, tomó el hábito de lego en la religion de los capuchinos, donde respaldó en todas las virtudes, particularmente en la humildad y en la misericordia con los pobres. Fué singular amador de la Soberana Reina de los cielos Maria Santísima, cuyo rosario siempre llevaba en las manos cuando salia á pedir limosna. Ayunaba á pan y agua las vigilias de las fiestas, y para mayor solemnidad de su Asuension se disponia con una cuaresma que empezaba desde el dia de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, á imitacion de su serafico Padre S. Francisco. Con esto celebraba sus fiestas con gran devocion y con sentimientos interiores de su alma. Entre los misterios en que mas su alma se regalaba, era el del parto de esta Soberana Señora, y convidaba á los seglares para que le acompañasen con exteriores devociones. En una ocasion se le apareció la Virgen Santísima y le entregó su Hijo, que le causó tan celestiales gozos, que no es posible explicarlos, deshaciéndose en suaves y amorosas lágrimas. Y en premio de su gran devocion no le faltó la Madre de la misericordia en su muerte, asistiéndole en ella y convidándole para el cielo, cuya gloria fué á gozar el 18 de mayo del año 1587.

San Venancio, martir, el cual de edad de quince años, en tiempo del Emperador Decio y del presidente Antiocho, fué degollado en compañía de otros diez, y de este modo acabó gloriosamente el curso de sus combates.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despacha los el 17.

Para Barcelona con algodón Polacra española «Jóven Hortencia» Capitan D. José Terrés con 12 trips, y 2 pasajeros. Para Pollensa con ganado Laud «Lionor» patron Rafael Covas con 6 trips, y 1 pasajero.

Para Inglaterra con cebada Bergantin Italiano «Stefano» Capitan D. J. B. Cristianí con 12 trips.

Entrados el 17.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo «Menorca» Capitan D. Antonio Victori con 22 trips. 31 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 43 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 10 minutos de la tarde.  
LUNA.—Sale á las 9 y 46 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 12 y 36 minutos de la noche.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'45 t.

Mahon 16.—8'45 n.

En el Congreso se ha retirado la ley electoral.

Se habla de alianza entre Inglaterra y Austria.

Los turcos bombardean á Soukomekale.

El ministerio francés ha dimittido.

En Servia se observan preparativos belicosos.

Interior, 11'10.

Exterior, 11'25.

Bonos, 54'65.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 15 de mayo 1877.

	Queda	
	dinero.	papel.
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>		
Titulos al portador del 3 p.º consolidado interior . . . . .	10'87 1/2	10'92 1/2
Id. id. exterior, emision 1867 . . . . .	11'10	11'20
Obligaciones del Estado por ferrocarriles . . . . .	19'65	19'75
Bonos. . . . .	54'00	54'50
Billetes de calderilla . . . . .	96'25	96'50
<b>ACCIONES.</b>		
Banco de Barcelona. . . . .	115'00	115'50
Ferrocarril de Barna. á Francia . . . . .	48'65	49'25
Ferrocarril de Tarragona Martorell y Barcelona. . . . .	00'00	00'00
Ferrocarril de Zarag. á Pamplona y Barcelona . . . . .	00'00	00'00
<b>OBLIGACIONES.</b>		
Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza 6 p.º . . . . .	66'50	67'00
Idem 3 p.º . . . . .	34'00	34'50
Ferrocarril de Barcelona á Francia por Figueras. . . . .	00'00	00'00
Ferrocarril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona . . . . .	24'75	25'00
Ferrocarril de Córdoba á Málaga. . . . .	18'50	19'00
<b>CAMBIOS.</b>		
	<b>dinero.</b>	<b>papel.</b>
Londres 90 dias fecha. . . . .	48'65	
París 8 » vista. . . . .		5'03 1/2
Marsella. 8 » » . . . . .		5'03 1/2
El 3 por 100 consolidado quedaba á las diez de la mañana de ayer miércoles á 10'75 operacs.		

## Pérdida.

En la tarde del Domingo se perdió un pendiente (ANELLETA) negro montado en oro. La persona que lo presente en la imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39, además de darle las gracias, recibirá una gratificacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.